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Comme les années antérieures, le village Batack du groupement Babouantou 

dans l’arrondissement de Bandja a connu ce dimanche 17 juin 2018 deux évènements 

majeurs : le Congrès du sous-comité de développement et la 13ème édition de 

distribution des prix aux élèves des écoles publiques respectivement au somptueux 

Foyer culturel et à l’esplanade de l’école de la localité.   

A- CONGRES  

Le congrès débute à 9h30mn par une courte prière dite par l’évangéliste 

Ngankam François qui confie les travaux à Dieu tout puissant. Après le mot de 

bienvenue du Président du sous-comité de développement aux congressistes, M 

Tchapa Tchouawou propose le sieur Kamdeu Tchouawou David comme Président 

de séance. Cette proposition est approuvée par acclamation et celui-ci prend place 

au bureau et lit le projet d’ordre du jour à savoir : 

- Prière  

- Mot du Président 

- Lecture du Compte rendu du dernier congrès  

- Suivi des résolutions  

- Rapport financier  

- Mot de l’AEEBA (Association des Elèves et Etudiants Batack) 

- Parole à la délégation de l’Hôpital de Bangoua 

- Mot de l’AEST (Association des Enfants et Sympathisants TCHAPA) 

- Mot du Président du CODEPOUANTOU  

- Finances  

- Divers  

Ceci est adopté à l’état. 

Le Commissaire de Police Njieyap Emmanuel, Secrétaire Général du sous-

comité de développement remet un courrier au Président du sous-comité. Séance 

tenante, l’enveloppe est ouverte et le contenu dévoilé aux congressistes. Il s’agit de 

l’Arrêté Ministériel portant Attribution en CONCESSION DEFINITIVE d’une 

RAPPORT DES TRAVAUX DU CONGRES DU PETIT PEUPLE DE 

BATACK ET DES CEREMONIES DE DISTRIBUTION DES PRIX A 

L’ECOLE PUBLIQUE DE BATACK LE 17 JUIN 2018 
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dépendance du domaine national abritant entre autres l’école publique, le centre 

de santé au profit du COVIDEBA.  

Cette nouvelle est accueillie par des applaudissements de tous les 

congressistes et certains l’ont qualifiée d’un trophée remporté par les Batack. Après 

cette euphorie, le modérateur demande au secrétaire de lire le procès-verbal des 

travaux du dernier congrès. Ce qui est fait et quelques questions sont posées 

notamment en ce qui concerne les promesses faites par certains sympathisants. A 

ces questions, le Président a rassuré les congressistes que tous les dossiers sont suivis 

et les résultats seront portés à leur connaissance. S’agissant du cas de M Kamegni 

Honoré, il a tenu à l’excuser et remis cent mille francs envoyés par celui-ci qui, dit-

il, a perdu sa maman entre temps. Quant aux autres, le président a pris l’engagement 

de le leur rappeler par une correspondance.  

➢ Suivi des résolutions   

Le président fait savoir aux congressistes que les tronçons de route (versants) 

des ponts sur les rivières « Mbutchua et Nzena » ont été réaménagées par l’engin et 

il ne manque qu’à y verser la latérite. Ce travail a coûté  deux cent cinquante mille 

francs (250 000 Frs) qu’il a préfinancé. Nous devons remercier particulièrement 

d’une part M Leuna Demostaire dit Tii Tieuna qui a contribué pour 100 000 Francs et 

d’autre part Sa majesté Nguelieukam Christophe pour le suivi des travaux.  

Quant au projet d’aménagement du site au niveau du tunnel pour le marché 

et les toilettes publiques, il a tenu à féliciter M Ngayap David dit Sèh Fù et son équipe 

qui ont déjà fini avec les fosses et il précise que le plan et le devis sont également 

déjà faits. Il rappelle à l’assistance que quelques mois seulement après 

l’inauguration de la salle d’informatique de l’école, des voleurs non identifiés ont 

cambriolé et emporté tous les ordinateurs. Qu’après ce coup, quelques bienfaiteurs 

en l’occurrence messieurs Hako Monga et Aurelien Koagne qui ont été présentés 

aux congressistes, ont volé à notre secours pour remplacer tous ces appareils volés 

et même doté le Directeur de l’école d’un laptop. M Meudji propose une sécurité 

pour les appareils et le président le remercie et demande qu’ils se rencontrent pour 

en discuter.  

➢ Rapport financier  
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Le commissaire aux comptes Dina François malade, son rapport pour la période 

allant du dernier congrès au présent n’a pas été présenté.  

Parole est donnée à M Tchouawou Tchapa pour entretenir l’assistance sur 

l’évolution de nos différents projets à savoir : l’adduction et l’entretien d’eau, 

l’évolution de la construction du centre de santé, l’entretien des routes et la 

viabilisation de l’espace au niveau du tunnel. Il invite tout Batack à plus de sacrifice 

et d’effort pour l’atteinte de nos objectifs.  

➢ Mot de l’AEEBA 

La délégation de l’Association des Elèves et Etudiants Batack constituée de 8 

membres est conduite par leur Présidente nationale Mlle Djieukap Laurelle. D’entrée 

de jeu celle-ci se dit ravie de voir la salle remplie des parents venus de partout. Elle 

fustige tous ceux des parents (Douala et Yaoundé) qui empêchent leurs enfants 

d’assister aux réunions de l’AEEBA. Reprenant le Président du COVIDEBA elle déclare 

que Batack est l’affaire de tous et non de certains. Personne ne nous enlèvera le fait 

que nous sommes Batack, nous sommes et demeurons Batack. Vous nous demandez 

de nous préparer à assurer la relève, comment peut-on y parvenir si déjà vous 

n’encouragez pas les enfants à assister aux réunions ? J’ai tout fait pour réunir mes 

jeunes frères et sœurs dans le centre de Yaoundé mais hélas ! À chaque fois nous 

nous retrouvons à 2 ou 3 et parfois seule. Il en est de même pour le centre de Douala 

pour ne citer que ces deux localités. Mes chers parents, une fois de plus je vous 

supplie d’envoyer les enfants pour qu’ensemble nous apprenions comment vous 

remplacer valablement. Elle termine ses propos en rappelant que la colonie de 

vacances se tiendra en août de l’année prochaine. 

En réponse, le président de séance lui demande de persévérer et lui propose 

entre autres d’expérimenter le porte à porte et qu’il se porte garant pour financer 

ses déplacements pour parcourir les domiciles des batack de Yaoundé. 

 

➢ Parole à la délégation de l’Hopital de Bangoua 

Le Docteur Folefack, Directeur de l’hôpital Bangoua et sa délégation sont 

venus pour sensibiliser les batack à venir nombreux aux journées de santé qu’il 

organise avec son équipe au centre de santé de Babouantou les 8 et 9 juillet 2018. 
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Je demande de faire cette annonce dans les différentes réunions et encourager les 

populations à répondre massivement présent les 8 et 9 juillet ajoute-t-il. Les frais 

de consultations individuelles s’élèvent à 1.500 francs symboliques. Il termine ses 

propos en invitant les fils et filles batack qui sont Médecins à se joindre à eux pour 

mener cet exercice.  

Le président Tchapa remercie sincèrement le Docteur et toute sa délégation 

pour leur visite et félicite le notable Wambe Soh Mondjap Jonas pour les avoir convié 

à notre congrès. Il supplie les visiteurs de partager avec nous la suite des articulations 

de la journée. 

 

➢ Parole à l’Association des Enfants et Sympathisants TCHAPA (AEST)    

Le porte-parole de l’AEST , M. Mougoué Jean Marie fait savoir que leur 

association est mise sur pied dans le but de soutenir leur père Tchapa dans toutes 

ses œuvres notamment ses responsabilités dans le développement du village Batack. 

C’est dans cette optique qu’ils ont fait un geste symbolique de solidarité en 

remettant deux cent mille francs pour achat des boissons aux congressistes et pour 

la collation et la,boisson de la remise des prix. Il promet les tôles pour les résidences 

des enseignants dès qu’elles seront construites.  Une douzaine de membres de cette 

jeune association avait répondu présent. 
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➢ Finances (contributions)  

Le président de séance donne la parole aux différentes délégations pour les 

contributions au Congrès. Elles sont faites par centre et individuellement. 

- Par centre  

Centres  Désignations  Montants F 

cfa 

Parties versantes  Observations  

 

Yaoundé 

Hommes  576 000 Nana Jean Claude   

Femmes  80 000 Toumbo Elisabeth 

épse Njieyap 

 

T 10 160 000 Nana Jean Claude   

 

Douala  

Hommes  241 000 Djitho Tchawe 

Norbert 

 

Femmes  0 0  

Bonaberi Hommes et 

femmes 

100 000 MBiawa Josué  liste attendue 

Bafoussam  Hommes et 

femmes 

105 000 Nguemeni Roger  

Bafang  Hommes et 

femmes 

125 000 Tcheuwa Florence  

Loum  Hommes et 

femmes 

95 000 Yamdjeu Paul  

Penja  Hommes et 

femmes 

10 000 Ngangué Valentin  liste attendue 

Dschang  Seul  10 000 Dr Ngandeu François   

Batack  Hommes et 

femmes 

0 0  

Ngoua Tack  0 0  
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- Contributions individuelles et promesses 

Contributions individuelles  

Donateurs  Montants  Parties versantes  Observations  

Mbutchua Tchieu 

(notable USA) 

10 000 Lui-même   

Mouaha Koulio Felix  10 000 Lui-même  

Tchawe Emile    5 000 Djieukap Laurelle  

Tchouameni 

Benjamin (Melong) 

  2 000 Leumeni Elise  

Kamegni Honoré  100 000 Tchapa Tchouawou avance promesse 

2017 

Promesses 

M Ongoulou Raymond  50 000 Lui même  Virement bancaire 

en semaine 

M Koliou Jonas dit 

Wambe Soh Mondjap 

100 000 Lui même  Virement bancaire 

en semaine 

 

Soit une cagnotte totale de 1 779 000 Francs CFA dont 150 000 francs de 

promesses.  

 

➢ Mot du Président du CODEPOUANTOU 

Le CODEPOUANTOU est représenté par l’un des vices en l’occurrence M 

Mongoue Emmanuel dit Nzé mbuwa. Celui-ci s’excuse du retard et le président 

empêché avant de féliciter les batack pour tout ce qu’ils font pour le développement 

de leur village. Batack dit-il, est toujours cité pour exemple dans le développement 

partout dans notre groupement par le Chef supérieur et bien d’autres.  Je vous 

encourage à persévérer. Tout ce que j’ai vécu ici sera rapporté à ma hiérarchie dit-

il pour conclure.  
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➢ Divers  

Personne n’ayant sollicité la parole, le président de séance remercie toute 

l’assistance pour les interventions des uns et des autres pour le succès du Congrès 

avant de remettre à nouveau la parole au président du sous-comité de 

développement pour la clôture des travaux. Celui-ci une fois de plus a insisté sur le 

recensement des batack et invité chacun à penser déjà à la tournée officielle du 

Chef et pour l’avenir, voir le problème de lotissement d’habitation dont les 

formulaires de demande d’attribution seront envoyés dans tous les centres et sont 

téléchargeables sur le site www,batack,org. Il termine en conviant tous les 

congressistes à se déporter à l’école publique pour la cérémonie de remise des prix 

aux élèves et enseignants des écoles de Batack.  

 

B- CEREMONIES DE DISTRIBUTION DES PRIX 

La 13ème édition de distribution des prix commence par l’accueil de monsieur 

l’inspecteur d’arrondissement suivi de l’exécution de l’hymne national. Le Président 

souhaite les bienvenues à monsieur l’inspecteur d’arrondissement et toute la 

délégation qui l’accompagne puis s’excuse pour le retard accusé pour le début des 

cérémonies. Plusieurs allocutions entrecoupées de sketchs et chansons des enfants 

de la maternelle sont prononcées dont celles de la présidente de l’école maternelle, 

du président de l’APE, du directeur de l’école et de l’invité de marque, monsieur 

l’inspecteur d’arrondissement de l’éducation de base.  

Dans ses propos, la directrice de l’école maternelle plaide pour la construction 

du bâtiment  propre à la maternelle qui à ce jour, continue à occuper un local de 

fortune. Le président de l’APE remercie M Tchapa Tchouawou et amis qui, après le 

vol perpétré à l’école n’ont ménagé aucun effort pour remplacer tous les ordinateurs 

emportés et bien plus doté le Directeur d’un laptop pour ses travaux.  

Monsieur le Directeur de l’école a tenu à remercier sincèrement le président 

du COVIDEBA et tous les donateurs  des prix après la lecture des différents 

pourcentages de réussite des élèves par classe de son école. En attendant les 

résultats du CEP, d’ores et déjà l’école a eu 100% pour l’entrée en première année 
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au CETIC de Babouantou. Il souhaite et appelle pour terminer une franche 

collaboration entre école et parents.  

Le porte-parole de l’Association des Enfants et Sympathisants TCHAPA, M, 

Mougoué Jean Marie informe le directeur et son personnel que leur association a 

offert symboliquement une modique somme de 200 000 francs pour le 

rafraichissement des congressistes d’une part et la cérémonie de remise de prix 

d’autre part. Par ailleurs, elle promet des tôles pour la toiture de la maison des 

enseignants dès qu’elle sera construite.  

Monsieur l’inspecteur d’arrondissement très touché par le vol perpétré dans 

l’enceinte de l’école a exprimé sa colère envers les populations à qui il a demandé 

de retrouver l’auteur de ce crime qui est parmi eux et le livrer à la justice. Pour 

clore ses propos, il demande aux habitants de Batack d’encourager les élites pour 

tous les sacrifices qu’ils font pour leur village.  

Avant de procéder à la distribution proprement dite, le président Tchapa 

présente au public M Aurelien Koagne grâce à qui la salle informatique de l’école a 

été rééquipée de onze (11) ordinateurs dont un laptop pour le Directeur. Il précise 

que l’intéressé a primé le premier élève de la classe du CM2 d’un ordinateur 

complet. Une fois de plus merci M Aurelien, le petit peuple Batack par ma voix vous 

dit mille fois merci. Le Président Tchapa a offert une somme de 25 000 F CFA au 

meilleur élève de l école. Le prix Pain Sauce  offert chaque année par M. Poliwa 

Remy de Paris qui était de 10.000 frs cette année est revenu après tirage au sort à 

l’élève Kouemo Mudjeu Prince Valdes. 

Comme tous les ans, tous les élèves méritants, Directeur et enseignants ainsi 

que monsieur l’inspecteur et sa forte délégation ont reçu chacun un prix des mains 

des invités désignés.  

A 14h30mn, le président Tchapa convie à nouveau tout le monde au foyer 

Batack pour déguster les différents mets traditionnels apprêtés par les résidents et 

le rendez-vous est pris pour Juin 2019 à la satisfaction de tous. 

Notons que ces évènements se sont déroulés sous le regard de sa majesté 

Nguelieukam Christophe chef de Batack. Cette nième rencontre a connu la 

participation d’environ 120 personnes. 
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La liste des donateurs pour la distribution des prix est jointe. 

Batack le 18 juin 2018. 

 

 Le Secrétaire Général                                    Le Président du COVIDEBA 

         

Emmanuel NJIEYAP              TCHAPA TCHOUAWOU  


